



# Regard

Regard sur **CRENAY**

Votre Bulletin d'informations municipales

## ÉDITO

ÇA Y EST, ON EST REPARTIS ! ...

N° 577 - SEPTEMBRE 2021

En cette nouvelle rentrée scolaire mais aussi sportive, je suis heureuse de vous retrouver en attendant de vous revoir dans vos clubs respectifs.

Nous venons de vivre des mois difficiles mais il faut rester vigilants parce que l'épidémie n'est pas finie.

Pendant cette période, même si les membres des associations sportives étaient privés de leur discipline préférée, la municipalité s'est investie afin que les structures et les terrains soient entretenus pour que vous puissiez vous retrouver dans les meilleures conditions.

La commission sportive et moi-même avons organisé en mai dernier pour la 1<sup>ère</sup> fois la randonnée Daniel-Fombelle, en hommage à cette personnalité marquante du monde associatif local. Même si la pluie a gâté un peu cette journée, les plus courageux ont été de la partie pour une balade à travers la ville comme à travers l'histoire de la commune grâce au quizz réalisé à cette occasion. Tous les participants ont été satisfaits de cette manifestation. Ils ont, à l'unanimité, demandé à reconduire cette action.

Après 18 mois de Covid, on



voit que l'espoir de se retrouver dans un monde plus apaisé est aujourd'hui une réalité.

Bien sûr, à ce jour, vous le savez comme moi, des dispositions sanitaires restent d'actualité. J'ai déjà pu constater que les bénévoles de nos clubs jouaient le jeu en demandant les pass sanitaires à leurs adhérents, en portant le masque entre les activités sportives et en proposant du gel hydroalcoolique.

Pour ceux qui ne l'auraient pas encore fait, je ne saurais trop vous conseiller de vous faire vacciner pour, dès que possible, faire tomber le masque et retrouver cette liberté qui nous manque tant.

En cette rentrée sportive, n'oubliez pas que vous pouvez bénéficier comme chaque année du pass'sports pour les jeunes proposé par le Communauté d'agglomération de Lens-Liévin (CALL). Il concerne les sportifs de moins de 18 ans. Il est d'une valeur de 30 euros et il est sans condition de ressources et d'éligibilité pour les familles. Il existe aussi un pass'sport départemental pour les élèves de 6<sup>ème</sup> et 5<sup>ème</sup>.

Cette année, nous avons pu découvrir de beaux moments sportifs à la télévision durant les jeux olympiques de Tokyo. Notre pays montre que nous sommes une nation

de sportifs. Et que dire de nos athlètes paralympiques qui ont largement dépassé leur espérance de médailles, plus de 50 ! Et quelle leçon de courage et de dignité de leur part qui nous invite à relativiser sur les épreuves que la vie nous apporte.

J'aimerais rendre hommage à nos jeunes des « chantiers été » de cette année qui ont réalisé des superbes fresques dans notre ville avec l'aide de Jim McKee et Camille Ocre. Un clin d'oeil particulier à celle de la danse, pratique au combien physique pour ne pas dire sportive mais également à la fresque rue Zola qui met à l'honneur Louis Blériot qui, lui aussi a réussi un exploit pas proprement sportif mais très physique et courageux.

Vous trouverez dans votre journal un article sur Michel Fombelle qui a été une figure marquante de la vie sportive et citoyen d'honneur de notre ville.

Bonne saison à vous. Et soyez certains que la municipalité sera toujours à vos côtés.

Annie Fombelle  
maire-adjointe  
déléguée à la vie sportive

# CHANTIERS D'ÉTÉ

## DES NOUVELLES COULEURS POUR NOTRE VILLE

Cet été, notre ville s'est enrichie de nouvelles fresques réalisées par 24 jeunes accompagnés par les talents du peintre irlandais Jim McKee et de Camille Ocre, étudiante en arts graphiques ainsi que des conseils techniques de Frédéric Vilet.

Cette année, les fresques ont été réalisées dans le hall et la salle de danse de l'espace culturel Ronny-Coutteure, la passerelle et le transformateur rue Emile-Zola.

Dès à présent, les spectateurs de l'espace culturel Ronny-Coutteure ne regarderont plus le hall de la même façon. L'un des murs a été l'objet d'une



magnifique fresque revenant sur les différentes thématiques culturelles abordées par la structure : la danse, le théâtre, la musique, le cinéma et tant

d'autres. La salle de danse Stéphanie De Ceukeleire n'a pas été en reste non plus. Sur l'un des murs, la pratique a été mise en avant avec un élan

propre à la discipline.

Une nouvelle fresque a également été créée sur le transformateur EDF de la rue Zola avec un hommage au grand aviateur Louis Blériot qui donne son nom à l'une des rues de la cité 40. Déjà décorée il y a quelques années, la passerelle a bénéficié une nouvelle fois de l'investissement des jeunes. Une partie de la structure a été peinte. Le reste sera achevé dans les années à venir.

Soutenue par l'Etat, l'action sera l'occasion d'une inauguration le samedi 18 septembre. Rendez-vous à la Médiathèque-Estaminet dès 15h30.

# ÉCOLOGIE

## LE NOUVEAU VERGER INAUGURÉ



L'an dernier, en septembre, la municipalité a inauguré le jardin Vasil-Porik situé entre les écoles Buisson-Lacore et Prévert. Dans la continuité et en complément de ce nouvel espace public rendant hommage à un ancien résistant ukrainien hébergé dans notre ville pendant la guerre, les représentants de la ville dont le maire Christian Champiré ont inauguré le verger conservatoire.

Riche de plusieurs variétés d'arbres fruitiers, le verger a bénéficié de l'investissement des services techniques municipaux mais également de celui des enfants des « Mercredis animés » et de ceux du dispositif des « Gamins

exceptionnels » qui ont aidé à leur plantation. D'abord laboratoire dédié à la diversité, cet espace à dimension écologique est destiné à incarner un lieu dominé par la richesse des espaces végétales et animales.

Intégré dans une cité classée au Patrimoine mondial de l'Unesco, le verger incarne le mariage heureux entre une ville riche de son passé et se projetant dans l'avenir.

Lors de son intervention, le maire a précisé qu'il faudra maintenant être patient pour que les arbres donnent des fruits et que toutes les propositions étaient les bienvenues pour donner un nom à ce verger.



### CÉRÉMONIE DU « TRAIN DE LOOS » L'IMPOSSIBLE OUBLI

Près de 900 personnes. C'est autant de victimes du nazisme qui se sont vu renier leur identité d'être humain par les nazis. Ils seront déportés par le train dit de Loos qui partira le 1<sup>er</sup> septembre 1944 de la gare de Tourcoing. Parmi ceux-là, Edouard Vandoorne, l'époux de notre résistante Pascaline Vandoorne qui, a bientôt 97 ans, ne peut plus se déplacer à la cérémonie d'hommage des victimes mais qui ne cesse de penser à ses amis combattants surtout à cette date anniversaire.

Pour ne pas oublier, comme chaque année, la municipalité représentée par le maire Christian Champiré a rendu hommage aux déportés et a fait déposer en leur mémoire une gerbe au pied de la stèle. La section du parti communiste Julien-Hapiot a également déposé une gerbe au pied du monument installé il y a quelques années rue du « Train de Loos ».

# QUARTIERS D'ÉTÉ

## DES BEAUX MOMENTS ENSEMBLE AU CŒUR DE L'ÉTÉ

La nouvelle édition des « Quartiers d'été » a fait de nouveaux heureux cette année encore !

Organisée au jardin Vasil-Porik devant l'école Buisson-Lacore, outre le repas de quartiers offert par la municipalité, la manifestation a permis aux habitant-e-s de prendre part notamment aux ateliers de confection autour des éponges réutilisables et lavables, des hôtels à insectes... Plusieurs spectacles, un film en plein air, différents jeux et la « Médiathèque-Estaminet hors les murs » et des concerts ont été proposés.

Soutenue financièrement par le Conseil Régional dans le cadre du Projet d'Initiative Citoyenne (PIC) et la commune, la manifestation a bénéficié de la participation de « Games of trones », « les amis de la Médiathèque », « Mieux vivre à Grenay », des résidents du foyer APEI « les Glycines » de Grenay, des jeunes du CAJ, de « Solihand », « Guitare évolution » et « All United ».

Bravo et merci à tous !



jeux, spectacles, rencontres, culture, repas, un beau programme



# NOCES

## 31 ANS DE MARIAGE POUR LOUISETTE ET DANIEL



avec le maire et une partie de leur famille

En mairie, le maire Christian Champiré a célébré les noces de basane - 31 ans - de Louissette et Daniel Damette. L'occasion de leur offrir quelques cadeaux et de revenir sur les grandes lignes de la vie du couple.

Louissette est née à Douai le 14 mars 1952. Fille de Marcel Copin et de Georgette Silvain, elle est issue d'une famille de 13 enfants. Scolarité à Sin-le-Noble, elle a eu sept enfants.

Daniel a vu le jour à Hersin-Coupigny le 8 mars 1936. Fils d'Ernest Damette et d'Albertine Desnos, il a fréquenté la communale de Sains-

en-Gohelle. A 17 ans, en 1953, il a commencé à travailler à la mine où il a fait toute sa carrière. C'est en 1983 qu'il a pris sa retraite. De son côté, il a eu neuf enfants. Leurs enfants leur donneront de nombreux petits enfants qui, eux-mêmes, leur donneront plusieurs arrière-petits-enfants.

Elle, divorcée, lui, veuf, c'est à Sin-le-Noble qu'ils se sont rencontrés. Ils vivent ensemble deux ans puis se marient le 21 juillet 1990 à Vermelles. Ils résident à Grenay depuis 2004.

La municipalité les félicite et leur souhaite encore beaucoup de bonheur.



**MICHEL FOMBELLE  
NOUS A QUITTÉS**

C'est une personnalité marquante de notre ville qui nous a quittés à Beuvry le 24 juillet dernier. Né le 27 septembre 1951 à Mazingarbe, Michel travaille dès l'âge de 13 ans. L'essentiel de sa carrière professionnelle est consacrée à son travail dans le bâtiment avant de terminer professeur dans un lycée technique.

Suite à la construction de la salle Bigotte en 1990, il s'engage dans la création d'un club de basket qui devait mettre en place son frère Daniel avant de décéder. Président de l'association, il débute avec une équipe de benjamines. Avec le temps, le club s'étoffe et des équipes de niveaux différents sont formées grâce à sa persévérance. Pour ses 30 ans de bénévolat et de passion, l'ancien conseiller municipal avait été élevé au rang de citoyen d'honneur le 21 avril 2018.

La municipalité présente ses plus sincères condoléances à sa famille.

## ANIMATIONS AUTOUR DES JOURNÉES DU PATRIMOINE

Lors des Journées du patrimoine des 18 et 19 septembre, retrouvez la Médiathèque-Estaminet (M-E) en hors-les-murs sur le parvis de l'église du Mont-Carmel. Venez découvrir la Roulotte « *En rouge pour l'incroyable* » et ce qu'elle a à vous offrir. Ce sera l'occasion de discuter sur le programme qui vous attend cette année à la M-E et à l'espace culturel. Vous pourrez aussi découvrir l'histoire de la ville

grâce au parcours d'interprétation. Accompagné d'une tablette, faites le tour dans la mémoire de votre ville. En famille, découvrez aussi le parcours grâce à la chasse au trésor. Il vous est possible d'emprunter un vélo ou une trottinette selon vos envies. Pour les plus sportifs d'entre vous, lancez-vous dans le jogging guidé de la ville. Rens. et inscription à la Médiathèque-Estaminet au **03 66 54 00 54**.



le parcours d'interprétation

## DE RONNY



tout public  
**LANCEMENT DE SAISON**  
**bal à chanter avec musiques variées**  
**DRÔLE DE BAL (LA MAJEUR COMPAGNIE)**  
**+ ARTISTES INVITÉS**  
**mardi 14 septembre à 19h**  
 entrée libre sur réservation  
 sous le signe de l'auberge espagnole



dès 12 ans  
**humour**  
**VIEUX CON**  
 par Christophe Alévêque  
**samedi 25 septembre à 20h30**  
 tarif unique : 15€

Rens. et réservation indispensable  
 au **03 21 45 69 50**



Regard : bulletin municipal de la ville de Grenay - directeur de publication : Christian Champiré, maire - photos, textes et mise en page : service communication de la mairie - impression : imprimerie l'Artésienne, Liévin (62) - 3600 ex - publication gratuite.

## VOTRE AGENDA

### JOURNÉES DU PATRIMOINE À L'ÉGLISE DU MONT-CARMEL

A cette occasion, les samedi 18 et dimanche 19 septembre, avec le soutien de la municipalité, l'ensemble des bénévoles dont ceux des églises de Grenay en lien avec le Cercle historique et l'abbé Théodore Léandre Nzié, organisent des animations et des concerts. Au programme, le samedi 18 septembre dès 9h, plusieurs ateliers seront proposés : origami, bonhommes de neige, lanternes, macramé, marque-page.... Un atelier sur la réalisation de vitraux sera présenté et une vente d'objets ainsi qu'une vente de gaufres sèches auront lieu. Le dimanche 19 septembre dès 16h, il vous sera proposé un concert sur l'orgue de l'église et des prestations par les musiciens de l'Harmonie municipale et du chanteur de l'association « *Guitare évolution* ». Pendant les deux jours, vous pourrez découvrir une exposition sur l'histoire de l'église réalisée par le Cercle historique de Grenay. L'ouverture officielle de cette manifestation gratuite se déroulera le samedi 18 septembre à 11h à l'église. Rens. au **06 31 26 42 93**.

**BOURSES** - organisées par Solihand à la salle des Fêtes de 9h à 18h, une bourse aux disques et aux instruments de musique aura lieu le samedi 18 septembre et une bourse aux vêtements multi-collections se déroulera le samedi 19 septembre - rens. et réservation au **06 29 57 50 32**.

**PÊCHE** - organisée par le club Mercier, une journée pêche à la truite aura lieu le dimanche 19 septembre aux étangs des claires fontaines à Hersin-Coupigny - ouverture dès 7h30, collecte des prises à 15h, partage des prises entre les pêcheurs à 15h30 - 16 euros avec un apéritif offert et une tombola gratuite - inscriptions et réservations au club Mercier rue du Cambodge le mardi après-midi.

**REPAS DANSANT** - organisé par l'Amicale des donateurs de sang le dimanche 26 septembre à la salle des Fêtes - 30 euros (adultes), 15 euros (moins de 12 ans) - réservations au **03 21 44 13 65** ou **06 86 79 75 46** • organisé par le club Carin avec sortie à l'Oasis Winnezele avec mini spectacle le dimanche 17 octobre - départ dès 9h30 à place Daniel-Breton - 35 euros (adultes), 15 euros (enfants) - rens. au **06 82 79 52 92**.